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１１月１日（月）午前９時前、１２名が鶴ヶ久保

公園に集まり、定例の清掃活動を行いました。 

傾斜地にユリノキの落ち葉がたくさん隠れてお

り、掃き出すとかなりの量になりました。 

清掃活動終了後、ご支援頂いた世田谷警察署の紺

野さんから、相変わらず世田谷区内では特殊詐欺が

発生しており、注意の呼びかけがありました。 

野沢２丁目町内では現金３００万円を騙し取ら

れる詐欺事件が発生しており、要注意です。 

 

 

 

 同じく１日（月）午後、鶴ヶ久保公園内に鳴り響
くエンジン音、世田谷区の公園管理事務所が手配し
た業者さんがエンジン付きブロワーなどを駆使し
て清掃作業を行っていました。 

 野沢２丁目町会で毎週行っている清掃活動では
手が届かない植込みの中に残る落ち葉や箒では取
り除くことができない植込みの木々の枝などに絡
んだ落ち葉をブロワーで吹き飛ばし、箒や熊手を手
にした別の職人さんが掃き集めるチームワークで
見違えるようにキレイになりました。 

 

 

 

 １１月２日（火）午後３時過ぎ、通常の掃除では

手の回らない池を覗くと“藻”が猛烈に繁殖してお

り、手網を使って取除きました。 

半月ほど前に公園管理事務所が手配した業者さ

んが高圧洗浄機で“藻”を根っこから吹き飛ばし、

洗浄してくれたはずですが、底にこびりついていた

根が再び活動し、わずかな２週間ほどで一面を覆う

ほどに繁殖、復活してしまいました。 

 

 

 
４日（木）午後５時過ぎ、左写真の自販機前を犬

を連れて散歩中の男性に女性が運転する乗用車が
接触、ドアミラーが破損する事故がありました。 
野沢２丁目１７番地と１丁目３番地の間の道路

で、大きな音を聞いた近所の人の通報で世田谷警察
署のパトカーが急行、現場検証を行いました。 
事故直後、腕に痛みを感じたものの大したことは

無いとの男性の判断で救急車の出動は無く、その場
は終わりましたが、翌日には腕に紫色のアザができ、
しばらく痛みが続き、現在も通院中だそうです。 

 

 

１１月に入り、鶴ヶ久保公園の落葉樹は一斉に

葉を落とし始め、毎週月曜日の掃除のたびに、夏

や初秋では考えられないほどの落ち葉があり、収

集日に出す袋の数が大幅に増えました。 

始末が悪いのが池の中ほどのある落葉樹“落羽

松（ラクウショウ）”のトゲトゲシイ葉っぱです。 

１１月も下旬になると連日、ご覧のとおり池を

赤く染めるほど葉を落とし、池だけではなく公園

の周辺も赤く染まり、清掃に苦労してきました。 

そんな１１月２４日（水）の午後、池に落ちた

落羽松の落ち葉を金属製熊手で掬い始めると、旭

小学校の３年生と４年生が手伝ってくれました。 

２７日（土）、今度は２人の２年生が、落ち葉掬

いを手伝ってくれました。 

その翌日にも、池の水面を覆った落羽松の落ち

葉を掬い上げ、この数日間で７０ℓのゴミ袋１２個

分になりました。 

池の上を見上げると木にはまだまだ葉が付いて

おり、しばらく落ち葉との格闘が続きそうです。 

 

寒いのに池の中に入っちゃって・・・ 
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竹の熊手は針のような枯れ葉が絡むので大変 

１１月２４日（水）と２７日（土）、鶴ヶ久保公園の池周囲で“落羽松”落ち葉を集める皆さん 

集めてくれた量は全部で７０ℓの袋１２個 

紺野さんから“特殊詐欺”注意の呼びかけ 

公園内にエンジン音が響き渡りました 
 

植込みの中の落ち葉は掃き出せず、大助かり 
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リポート作成では穂積正蔵さんから沢山の写真を提供頂きました。出力は A3 サイズで。肖像権・著作権に鑑み、取扱いご注意下さい。 

ここは環七を左折
してきた車両が右折
あるいは国道２４６
号線の上馬手前を左
折してきた車が加速
する場所です。 
特に環七から入っ

てきた車が右折する
際に事故が起き易い
と考えられます。 

池から掬った“藻”をマスの上で水切り 僅か２週間ほどで“藻”が再生 
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 １１月５日（金）午後３時過ぎ、鶴ヶ久保公園横
のＭ宅の樹木の枝が垂れ下がり、道路を塞ぐ状態と
なり、川村副会長が、急遽、世田谷警察署に連絡、
駆け付けた警察関係者が呼び鈴を押せど、反応が無
く、野沢稲荷神社に来ていた植木屋さんの田中総代
さんにお願いして枝を切り落として頂きました。 
 公園管理事務所に連絡するも、公園の樹木ではな
いため園内に置くといて不法投棄になるとのこと。 
 
 
 
 ７日（日）午後、鶴ヶ久保公園では数人の子供た
ちが、枝を振り回して“チャンバラごっこ”のよう
にして遊んでいました。 
 よく見ると前日切り落として鶴ヶ久保公園内に
置いたＭ宅の枝だったため、取上げ、残った枝と一
緒にゴミ袋に入るよう鋸で短く切り、片づけました。 
 伐採直後にゴミ袋に入れて廃棄できるように処
理すべきだったと反省しています。 
 
 
 
 ８日（月）午前９時前、鶴ヶ久保公園に１３名が
集まり、清掃活動を行いました。 
 上の広場や通路にはたくさんのユリノキの大き
な枯れ葉が落ちており、集めた量は７０ℓのゴミ袋
９つになりました。 
 秋から冬にかけて枯れ葉を落とす落葉樹にはま
だまだたくさん葉っぱが残っており、しばらくは枯
れ葉との闘いになりそうですね。 
 久々の大量の収穫でお疲れ様でした。 
 
 
 
 １０日（水）午前７時半過ぎ、世田谷警察署のミ
ニパトが到着、婦警さんなど４名の登校児童の交通
安全を支援して下さいました。 
 登校する学童や幼稚園に向かう児童は、いつもと
違い婦警さんに「おはようございます」と声を掛け
られ、少し緊張気味に「おはようございます」と返
していました。 
 毎月、世田谷警察署からの支援を頂いていますが、
今月は他の日にも数回、赤色灯を点滅させながらパ
トロールカーやミニパトが巡回しました。 
 
 
 
 毎月１０日に開催の理事会ですが、今月も計画通
り１０日（水）の午後６時から３０名が参加して、
令和３年度第７回理事会が開催されました。 
 最初に、長年、野沢２丁目を支援下さり、来年、
退職される世田谷警察署の佐伯さんが後任の古田
さんを紹介、バトンが引き継がれました。 
 佐伯さんから世田谷区内では相変わらず特殊詐
欺が発生しており、注意の呼びかけがありました。 
 会議では防災部、防犯部、交通安全部、敬老部、
広報部、その他の連絡事項が説明され、議論されま
した。 
 
 
 
 １１日（木）午前９時前、野沢２丁目公園に１３
名が集まり、清掃活動を行いました。 
 相変わらずたくさんの落ち葉があり、掃き集め、
集めた量は４５ℓのゴミ袋２つになりました。 
 鶴ヶ久保公園に比べれば１/５ほどの広さの公園
ですが、大きな桜の木があり、砂場や滑り台、ブラ
ンコもあり、遊具も充実しているため、子どもたち
には人気の公園。唯一泣き所はトイレが無いため、
子どもたちには見せられない大人が行う“オープン
トイレ”、世田谷区の公園管理事務所に再三申し入
れていますが、実現できていません。 
 
 
 
 同じく１１日、午後、鶴ヶ久保公園からエンジン
音が聞こえてきたので行ってみると、公園管理事務
所が手配した業者さんが高圧洗浄機を使って“セセ
ラギ”や“池”の洗浄作業をしていました。 
 夏の間、池の水面を覆っていた“藻”も寒くなっ
てきたためか、勢いを無くしましたが、底に溜まっ
たヘドロなどは通常の清掃活動では除去できませ
んので、業者さんの高圧洗浄機が頼りです。 
 午前中から水を抜き始め、高圧洗浄機で“藻”を
根こそぎ吹き飛ばし、キレイになった池に水が溜ま
ると早速、子どもたちが入って遊びました。 
 

垂れ下がった“枝”が車に触れました 
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上の広場のユリノキの葉は大量でした 

流石、植木屋さん、総代さんが
 皆さんが３日で集めた量は７０ℓの袋１２個 手際よく伐採 

大量の落ち葉で久々の７０ℓの袋９つ 

登校する学童の安全を守るべく交通整理 婦警さんに声を掛けられ幼稚園児も緊張 

新型コロナ対策で中１人分を空けて着席 佐伯さんの後任として紹介された古田さん 

落とした枝を公園内に一時保管しましたが・・ チャンバラで怪我してはと細かに切り 

僅か２週間ほどで“藻”が復活しましたが・・ 高圧洗浄機の水の勢いは凄いですね 

狭い公園ですが、落ち葉の量は結構あります 砂も一緒のため、笊で振るい落とします 
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 １１月１１日（木）午後８時前、上原会長宅前に
１５名が集まり、定例の《防犯パトロール》を実施
しました。 
 開始前には参加者全員名簿に記名、懐中電灯や点
滅警棒などを受取り、準備完了、世田谷警察署から
参加頂いた岩瀬さんから「防犯パトロールの重要
性」について、訓示を頂き、国道２４６号線方面と
ドラゴンストリート方面の２班に分かれて活動開
始、午後９時前、終了しました。 
 
 
 
 １３日（土）、旭小学校の体育館で開催中の《令
和３年度展覧会》を見学させて頂きました。 
 入って左手に１年生の絵や工作、続いて２年生の
絵や工作と順番に展示され、一番奥に４年生の作品、
その手前に「ひまらやクラス」の皆さんの作品が展
示されていました。 
右手奥には５年生の絵と作品は「ナマエ・デ・ア

ート」と「踊る人形」は楽しいですね。最後の６年
生の「お気に入りの風景」と「ドリーム・ルーム」
が展示されており、楽しく拝見しました。 

 
 
 
１３日（土）午後３時過ぎ、何時ものように鶴ヶ

久保公園に行くと、子どもたちが上の広場に集まっ
ていました。 
何をしているのか見に行くと、男性が風船を膨ら

ませていろいろなモノを作っています。 
出来上がった風船を子どもに渡していますが、代

金は取っていない様子、手の空いたところで声を掛
けると風船でいろいろなモノを作るのが楽しみで、
できたものを子供に上げて喜ぶ顔を見ると楽しい
と、まさにボランティアでの行動でした。 
風船を頂いた子どもたちは大喜びでした。 
 
 
 
１４日（日）午前９時２０分、新玉川線用賀駅近

くの“用賀くすのき公園”に身近なまちづくり推進
協議会の健康づくり部会が主催する《秋の歩こう
会》に参加の４８名が集合し、スタートしました。 
下馬まちづくりセンターの江上さんの旗に従い、

一路“砧公園”バラ園へ、さらに“フラワーパーク”
へ、休憩後、“旧小坂緑地”を経由して“岡本公園
古民家園”へ、ここで再び休憩をとり、最後は旧玉
電砧線跡地の遊歩道を通り、目的地の二子玉川西地
区“ふれあい広場”で１２時２０分解散しました。 

 
 
 
１５日（月）午前８時半過ぎ、定例の清掃活動を

前に、午前６時過ぎ、鶴ヶ久保公園の落ち葉を掃い
ている女性がいました。 
上の広場のユリノキの大きな葉と実がたくさん

落ち、集めた落ち葉の量は７０ℓのゴミ袋１３個と
大量でした。 
また、清掃活動中、日頃家族で鶴ヶ久保公園を利

用している男性が飛び入り参加し、一緒に掃き掃除
を行いました。 

 
 
 
１５日（月）の清掃活動終了後、鶴ヶ久保公園の

正面入り口階段に大きな血の塊を発見、子どもたち
に見せられないとの判断で、上原会長と海老沢さん
がバケツに水を汲み、箒で洗い流しました。 
１４日（日）夜７時頃、公園入口に停まる救急車

が目撃されており、世田谷消防署にケガ人を確認し
ようと伺うと、その時間に管内の救急車の出動記録
は無いとのこと。偽救急車？・・・怪奇現象かな？ 

 
 
 
 
１８日（木）午前８時半過ぎ、野沢２丁目公園に

１２名が集まり、定例の清掃活動を行いました。 
相変わらず落ち葉がたくさん落ちており、掃き掃

除で集めた量は４５ℓのゴミ袋３つになりました。 
この日、木曜日は毎週、１丁目の三沢さんが鶴ヶ

久保公園にレジ袋とトングを下げて出動する日で
すが、１８日にも午前８時前に何時も通り出かけら
れ、帰りにはレジ袋にかなりの量のゴミを集めて帰
られました。 
帰りにお礼を申し上げると「最近、ゴミが減りま

したね」と一言ご挨拶がありました。 
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狭い公園ですが、落ち葉の量は結構ありますね 今週もまた１丁目の三沢さんがゴミ拾いを・・ 

体育館内には子どもたちの作品が一杯 

バケツ３杯の水で流しましたが・・・ 

ユリノキの大きな落ち葉は凄いですね 

岡本隧道沿いの歩道を歩いて・・・ 

１時間ほど、町内をパトロールしました 

注文を受けると早速、風船を膨らませて・・・ 「ハイ、できましたよ」と・・・ 

スタート前、岩瀬さんから訓示を頂き・・ 

午前６時過ぎに落ち葉を掃き集め・・・ 

天井からも作品がぶら下がっていますよ 

一路“砧公園バラ園”へ・・・ 

こんな大きな血溜まりですから、重症では？ 
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１１月１８日（木）午前９過ぎ、野沢２丁目公園

の掃除終了後、鶴ヶ久保公園に移動した大山さんと
田島さんはじめ“みどりの部会”の皆さんが鶴ヶ久
保公園の花壇の植替えを行いました。 
下馬まちづくりセンターの支援で行われた植替

えでは、夏から秋にかけて咲いた花々の枯れた根や
ゴミや小石を取除き、耕した後、腐葉土や肥料を撒
き、冬に向けて“ノースポール”、“シクラメン”は
じめ色とりどりの“パンジー”などが植えられ、最
後にたっぷり水やりを行い、終了しました。 

 
 
 
 
１１月２２日（月）午前８時半過ぎ、鶴ヶ久保公

園に１０名が集まり、清掃活動が行われました。 
前夜の雨の影響で早朝に掃きだされた濡れた落

ち葉が重く、掃くのに苦労しましたが、集めた落ち
葉の量が久々に大量、７０ℓのゴミ袋に１３個とな
りました。 
見上げるとまだユリノキには大きな葉っぱがた

くさん残っていますので、いましばらくは落ち葉が
続きそうですね。 

 
 
 
２４日（水）午前８時、野沢稲荷神社に野沢町内

の皆さんが集まり、清掃活動を行いました。 
神社の境内にもたくさんの落葉樹があり、枯れ葉

がたっぷり落ちており、全員で掃き集め、４５ℓの
ゴミ袋１２個ほどになりました。 
この時期、毎日大量の枯れ葉が落ちるため、日々、

名津井さんが掃除をされていますが追いつかず、町
内の皆さんに声がかかったもので、しばらくの間は
枯れ葉との闘いですね。 

 
 
 
２４日（水）午後３時過ぎ、鶴ヶ久保公園の池の

様子を見ると、真っ赤に染まった“落羽松”の枯れ
葉が池一面、覆っていました。 
倉庫から金属製の熊手を持ち出して掬い始める

と、旭小学校３年の中村君はじめ、４年生の上条君、
杉本君、前迫君、小河原君、飯沼君も手伝って、ど
んどん集めてくれました。 
池の周囲の落ち葉も一緒に集めてくれた結果、な

んと７０ℓのゴミ袋４つになりました。 
 
 
 
２５日午前８時半過ぎ、野沢２丁目公園に世田谷

警察署の佐伯さんと古田さんはじめ１１名が集ま
り、定例の清掃活動を行いました。 
清掃活動終了後、花壇の植替えを行いました。 
前週の鶴ヶ久保公園に続き、大山さん、田島さん、

長谷川さんなどみどりの部会が中心になって実施
した植替え作業では、夏場に楽しませ、枯れた花々
やゴミや小石などを取除き、耕した後、腐葉土と肥
料を撒き、よく混ぜた後、“葉牡丹”や色とりどり
の“パンジー”などを植え、作業を終了しました。 

 
 
 
２５日（木）午後２時半、下馬区民集会所に２２

名が参集、身近なまちづくり推進協議会健康づくり
部会が主催する“健康体操教室”が開催されました。 
《秋の歩こう会》同様、新型コロナの対策で一般

参加の募集が行われず、開催されたもので、最初に
“InBody”と言う装置で体力測定、自分の身体であ
りながら知らない“体水分量”、“タンパク質量”、“ミ
ネラル量”、“体脂肪量”等のデータを世田谷保健セ
ンターの運動指導員の澁谷先生に解説頂きました。 
その後、澁谷先生の指導の下、室内で簡単にでき

る“身体と心をほぐす運動”を実技体験、午後４時
前、終了しました。 

 
 
 
２７日（土）午後３時過ぎ、鶴ヶ久保公園に池の

様子を見に行くと、案の定、池一面を“落羽松”の
枯れ葉が覆っていました。 
倉庫から金属熊手を持ち出し、掬い始めると、近

くにいた旭小学校２年の高橋君と同級生の鈴木君
が飛んできて手伝ってくれました。 
２時間ほど格闘して集めた枯れ葉は７０ℓのゴミ

袋に４つ分、池の周囲の落ち葉は軽いのですがかさ
張り、池から掬い上げた落ち葉は重いのが泣き所、
ズッシリしたゴミ袋を、週明けのゴミ収集日に出す
ため、一時倉庫に入れました。 

日当たりの良い花壇ですからいいですね 

わずか１時間ほどでこんなにたくさん 

培養土や肥料を撒いて、植える準備を 

野沢稲荷神社にはたくさん落葉樹があります 
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体成分分析の講義後は簡単にできる体操の実技 

２日間に集めたのは７０ℓの袋８つ 

最初に“InBody”で体成分を測定 

池の中に浮かぶ“落羽松”の落ち葉は重いね 

みんなで協力して袋に詰めてくれました 

冬場に強い花々、これから楽しみですね 

寒い日なので、風邪引かないでね 

この写真は上原会長から提供頂きました 

みんなで掃いたお陰でキレイになりました こんなにたくさんの落ち葉、何処から出たの 


